
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

  

  

 

 

  

« Je ferai germer pour David un Germe de Justice » - Livre de Jérémie 33, 14-16 
  
14 Voici venir des jours – oracle du Seigneur – où j’accomplirai la parole de bonheur que 
j’ai adressée à la maison d’Israël et à la maison de Juda : 
15 En ces jours-là, en ce temps-là, je ferai germer pour David un Germe de Justice, et il 
exercera dans le pays le droit et la justice. 
16 En ces jours-là, Juda sera sauvé, Jérusalem habitera en sécurité, et voici comment 
on la nommera : « Le-Seigneur-est-notre-justice. » 

       Traduction liturgique 

 
  

  
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Traduction liturgique 

 
 
 
 
 

Pour situer le texte… 
 
Jérémie, né vers 650 av JC dans le village d’Anatot proche de Jérusalem, est 
appelé par Dieu à son ministère prophétique, très jeune, vers 627-626 sous le 
règne de Josias. Fils de prêtre appartenant à la tribu de Benjamin, il est 
observateur des gens et des choses. Il remplit son ministère sous trois rois : 
Josias jusqu’en 609, puis Joiaqim jusqu’en 598, puis Sédécias jusqu’en 587 qui 
se termine par la domination babylonienne avec la chute de Jérusalem. Jérémie 
reste auprès de l’administrateur de Judée, Godolias, assassiné vers 582. 
Jérémie fut alors enlevé vers l’Egypte où il mourût.  
 
Le livre de Jérémie est composé de trois blocs : un recueil d’oracles et récits 
prophétiques (chapitres 1-24), des récits biographiques (ch 26-45), un recueil 
d’oracles contre les nations (ch 46-51).  
Ce passage du chapitre 33 fait partie du livret de la Consolation ou de 
d’Espérance, et montre qu’une lumière existe au milieu des malheurs d’Israël. 

D’après le Cahiers Évangile n° 40 
 

Le prédicateur qui parle ici n’est pas le prophète Jérémie. Il est son fils spirituel, 
et pour cette raison, ses prédications ont été conservées dans le livre de Jérémie 
lui-même.  

selon Marie Noëlle Thabut 

 

 

 

Pour entrer dans le texte et partager… 
 
1. Lire le texte, d’abord à voix haute, puis chacun en 
silence. 
2. Partager en une phrase ce qui me touche, me 
questionne ou me choque. 
3. Partager : 

- Quelle est la parole de bonheur reçue ? 

- Quelle est l’Espérance pour nous aujourd’hui ? 

- Jérusalem sera appelée « le Seigneur-est-notre-
Justice ». Comment cela me parle aujourd’hui ? 

4. Prier ensemble 
(Voir au verso les repères et la prière) 
 

5. Pour aller plus loin 

- Fiche sur les prophètes 

- Lien avec l’évangile de Luc du 1er dimanche de 
l’Avent année C : Lc 21,25-28.34-36  

 

Arbre de Jessé,  
avec Jessé assis au pied de l'arbre. 

Arsenal, manuscrit  416 f° 7. 

1er dimanche de l’Avent  
Année C 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

  

 

 
 
 
 
 
Une prière de Psaume 90 (91), 1-4 ; 14-16 (oratoire du Louvre) 

 

Celui qui demeure sous l'abri du Très Haut 

Repose à l'ombre du Puissant. 

Je dis à l'Éternel : Mon refuge et ma forteresse, 

Mon Dieu en qui je me confie ! 

 

Puisqu'il m'aime, je le délivrerai ; 

Je le protégerai, puisqu'il connaît mon nom. 

Il m'invoquera, et je lui répondrai ; 

Je serai avec lui dans la détresse, 

Je le délivrerai et je le glorifierai. 

Je le rassasierai de longs jours, 

Et je lui ferai voir mon salut. 

Repères… 
 

Maison d’Israël et Maison de Juda 
À la mort du roi Salomon, le Royaume est 
divisé en 2. Au nord, le royaume d’Israël 
avec pour capitale Samarie. Au sud, le 
royaume de Juda avec pour capitale 
Jérusalem. 
 

« Germe de Justice »  
En langage biblique, cela veut dire « un 
nouveau roi, descendant de David, va 
naître et régner à Jérusalem ». 
L’image du germe est peu glorieuse pour 
parler de l’avènement d’un roi. Mais 
l’orgueil des rois précédents a montré ses 
limites. Ce germe royal exprime l’humilité et 
la patience de Dieu à notre égard. Dieu tient 
sa promesse d’asseoir sur le trône un digne 
héritier de l’humble David. En ce temps de 
batailles et de guerre, le prophète ne chante 
pas « victoire » mais « justice » de faire 
droit au malheureux. 

Source : au large.eu 
 

« Le Seigneur est notre justice » 
Un nouveau nom pour Jérusalem. 
L’Espérance tient dans cette foi en l’action 
de Dieu. Il sauvera. Il ne nous abandonnera 
pas et nous fera habiter, ensemble, en 
sécurité. Il ne s’agit pas d’un retour à une 
situation passée, mais d’une ère nouvelle et 
d’un nom nouveau. Une véritable 
renaissance. La prison de Jérémie, les 
ruines de Jérusalem, l’exil des habitants 
feront place à une nouvelle demeure, à 
jamais : le Seigneur lui-même.  

Source : au large.eu 
 

Le secret de l’Espérance invincible des 
croyants tient en ces quelques mots : notre 
attente n’est pas du domaine du rêve, mais 
de la promesse de Dieu.  

Cf Psaume du jour 24,14 

 

Résonance… 
 

Avec l’Evangile du 1er dimanche de l’Avent - Luc 21,25-28.34-36 
 

Texte de style apocalyptique ou de révélation pour temps de détresse et qui propose une Parole de 

consolation, il invite les croyants à tenir bon : « Votre rédemption » (traduisez votre libération) approche 

». Parole qui « lève le voile », « révèle », la face cachée de l’histoire. Il annonce la venue du Fils de 

l’homme. Jésus reprend ici cette promesse par deux fois, et visiblement il s’attribue à lui-même ce titre 

de « Fils de l’homme », manière de dire qu’il prend la tête du peuple des Saints du Très-Haut, c’est-à-

dire des croyants : « Alors on verra le Fils de l’homme venir dans la nuée avec une grande puissance 

et une grande gloire. », ... « Vous serez jugés dignes d’échapper à tout ce qui doit arriver et de paraître 

debout devant le Fils de l’homme. » 

Enfin, dans l’attente de ce renouvellement promis par Dieu, notre texte invite les croyants à adopter 

une attitude non pas d’attente passive, mais de vigilance active : « Quand ces événements 

commenceront, redressez-vous et relevez la tête. », « Tenez-vous sur vos gardes, de crainte que votre 

cœur ne s’alourdisse... restez éveillés et priez en tout temps... ». « Relever la tête », c’est bien un 

geste de défi, comme Jérémie nous y invitait dans la première lecture, le défi des croyants. 

La dignité des croyants, c’est précisément ce témoignage d’Espérance dans un monde troublé. 

Marie Noëlle Thabut, 2021 

 

 

 


